



Introduction : Parents à contre-courant — Êtes-vous seuls ?

Élever des enfants aujourd'hui est, pour beaucoup de parents catholiques traditionnels, une tâche presque héroïque. Au milieu d'une société qui ridiculise la vertu, promeut le relativisme moral et attaque directement les fondements de la foi chrétienne, former des enfants saints, forts et fidèles peut sembler un idéal hors d'atteinte. Mais ce ne l'est pas.

Cet article n'est pas seulement une réflexion : c'est un **manuel de survie**. Parce que le combat est réel. Il est culturel, spirituel et moral. Mais c'est aussi une bataille que l'on peut gagner si on la mène avec foi, intelligence, persévérance... et en communauté.

« Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de votre intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu : ce qui est bon, agréable et parfait. » (Romains 12,2)

I. Comprendre le terrain : À quel monde faisons-nous face ?

1.1. L'ennemi n'est pas nouveau

Nous ne sommes pas dans une situation sans précédent. Dès les premiers siècles du christianisme, les parents devaient élever leurs enfants au sein d'un Empire romain corrompu, sensuel, hostile à la Croix. Saint Jean Chrysostome avertissait : « Élever des enfants n'est pas une petite affaire ; c'est plus que de gouverner des cités. »

Aujourd'hui, comme à l'époque, le chrétien vit dans une culture qui ne partage pas ses valeurs. La différence, c'est que **la société moderne dispose de mégaphones plus puissants et constants : écrans, réseaux sociaux, idéologies scolaires, lois contre-nature, divertissements toxiques...**



1.2. Les cinq grandes menaces

- **Le relativisme moral** : « Chacun sa vérité », dit-on. Résultat ? On n'enseigne plus clairement le bien et le mal.
- **L'idéologie du genre** : On nie la réalité biologique, on impose une construction idéologique sans fondement scientifique ni anthropologique.
- **L'hypersexualisation** : Des dessins animés aux manuels scolaires, l'innocence des enfants est volée.
- **L'athéisme pratique** : On vit « comme si Dieu n'existait pas ». Même chez les croyants, la foi se réduit à des rites vides.
- **La dissolution de la famille** : Le mariage est banalisé, le divorce normalisé, la maternité moquée.

II. La mission des parents selon Dieu

2.1. Une vocation, pas un passe-temps

Élever des enfants n'est pas simplement un projet de vie ou une option personnelle. C'est une **vocation divine**. Dieu confie aux parents le soin d'âmes immortelles. Il ne s'agit pas seulement de nourrir, d'éduquer ou de préparer à un métier. Il s'agit de **former des saints**, des citoyens du Ciel.

« Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre ; et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas. » (Proverbes 22,6)

2.2. Les parents : premiers catéchistes

L'Église enseigne que les parents sont les **premiers éducateurs dans la foi**. Ni l'école, ni le prêtre, ni les catéchistes ne peuvent remplacer la maison chrétienne. C'est là que les enfants apprennent à prier, à discerner, à aimer la vérité, à vivre les sacrements, à faire confiance à Dieu.



2.3. L'autorité comme service

Il ne s'agit pas d'être autoritaire, mais d'exercer une **autorité aimante, ferme et exemplaire**. L'autorité vient de « auctoritas », c'est-à-dire la capacité à faire grandir. Elle ne s'impose pas, elle se mérite par la cohérence.

III. Stratégie de survie : Guide pratique pour parents traditionnels

Voici une **feuille de route pastorale et théologique** pour les parents qui veulent élever des enfants dans la foi, à contre-courant du monde.

□ 1. FORTIFIER LE MARIAGE : LA BASE DE TOUT

- **Prier ensemble** en tant qu'époux.
- Prendre soin de **l'unité et de la communication** : les enfants apprennent davantage par l'exemple que par les discours.
- Chercher la **grâce sacramentelle** du mariage. Confession fréquente et communion dominicale.
- **Se former ensemble** : lire, participer à des retraites, parler de sujets profonds.

« C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, s'attachera à sa femme, et les deux ne feront qu'un. » (Éphésiens 5,31)

□ 2. PRIER EN FAMILLE, TOUS LES JOURS

- Rosaire quotidien (même partiel).
- Lecture de l'Évangile avec les enfants.
- Bénédiction des repas.



- Prière du soir avec action de grâce et examen de conscience.

Il ne s'agit pas de ritualisme. Il s'agit de **mettre Dieu au centre de la vie familiale**.

□ 3. CRÉER UN FOYER CATHOLIQUE VIVANT

- **Symboles visibles** : crucifix, images saintes, eau bénite, bougies.
- Musique sacrée, lectures édifiantes, refus des contenus toxiques.
- Célébrer les saisons liturgiques : Avent, Carême, Pâques, fêtes des saints.

Un enfant qui grandit dans une maison où la foi **se respire** sera moins vulnérable au scepticisme du monde.

□ 4. FORMER LA CONSCIENCE MORALE

- Expliquer le bien et le mal dès le plus jeune âge.
- Enseigner les commandements, les vertus, les œuvres de miséricorde.
- Montrer que la liberté n'est pas « faire ce que je veux », mais **choisir le bien**.

« Vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra libres. » (Jean 8,32)

□ 5. PRÉPARER À LA PERSÉCUTION

Oui, il faut parler du martyr. Sans peur, sans obsession, mais avec réalisme. Nos enfants doivent savoir que **suivre le Christ coûte**.

- Raconter des histoires de saints et de martyrs.
- Enseigner à répondre avec charité mais aussi avec fermeté.
- Initier à l'apologétique : savoir expliquer et défendre la foi.



« Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le Royaume des cieux est à eux. » (Matthieu 5,10)

□ 6. SURVEILLER ET DISCERNER L'ÉDUCATION

- Si possible, choisir une **éducation catholique authentique ou l'enseignement à domicile**.
- Sinon, être **très impliqué** : vérifier les contenus, parler souvent, rester vigilants.
- Dénoncer ce qui est inacceptable, accompagner avec prière et dialogue, trouver des alliés.

□ 7. ENSEIGNER LE DISCERNEMENT DES MÉDIAS ET DES TECHNOLOGIES

- Ne pas donner de smartphones sans formation ni filtres.
- Utiliser internet avec discernement : comme un outil, non comme une idole.
- Favoriser le silence, la lecture, la conversation.

Le diable moderne entre souvent par les **petits écrans**.

□ 8. VIE SACRAMENTELLE RÉGULIÈRE

- Messe dominicale **en famille**.
- Confession mensuelle comme habitude.
- Préparation sérieuse à la première communion et à la confirmation.
- Apprendre aux enfants que l'Eucharistie est une **rencontre réelle**, pas une routine.

□ 9. DISCIPLINER AVEC AMOUR

- Règles claires, limites justes, conséquences proportionnées.
- Écouter avec empathie, sans céder aux manipulations affectives.



- Corriger avec douceur, valoriser le bien, guider avec espérance.
-

□ 10. DONNER L'EXEMPLE

Les enfants croient en Dieu parce qu'ils voient leurs parents **vivre selon Sa volonté**. Il n'y a pas de catéchèse plus efficace que votre exemple.

- S'ils vous voient prier, ils feront confiance à la prière.
 - S'ils vous voient aimer le prochain, ils comprendront l'Évangile.
 - S'ils vous voient lutter contre vos péchés, ils apprendront à combattre les leurs.
-

IV. Une spiritualité pour les parents en première ligne

Élever des enfants à contre-courant n'est pas seulement un combat extérieur. C'est aussi une **lutte intérieure**, où se forge la sainteté des parents.

- Accepter la fatigue comme une croix rédemptrice.
- Ne pas désespérer face aux erreurs : **la miséricorde de Dieu est plus grande**.
- Chercher un accompagnement spirituel.
- Créer des liens avec d'autres familles qui mènent le même combat.

La communauté ecclésiale n'est pas un « plus » : c'est une **bouée de sauvetage**.

Conclusion : N'ayez pas peur !

Ce n'est pas facile. Ce n'est pas rapide. Ce n'est pas confortable. Mais **c'est possible**, avec la grâce de Dieu et un don généreux de soi.

Parents catholiques traditionnels : **vous n'êtes pas fous**. Vous faites ce qui est juste. Même si la marée monte, même si le monde vous traite de « dépassés », d'« intolérants » ou de « fanatiques », la Vérité ne se démode pas.



« *Celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé.* » (Matthieu
24,13)

Le but n'est pas seulement d'élever de bons enfants. Il s'agit d'élever des **enfants saints**. Et il n'y a pas d'héritage plus grand que celui-là.